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ATA DA 5º REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 1 
CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA – 10ª REGIÃO – MG 2 

5ª SESSÃO ORDINÁRIA 3 

Ao 7º (Sétimo) dia do mês de maio de 2024, realizou-se, de forma híbrida, a 5ª Sessão Plenária 4 

Ordinária do Conselho Regional de Economia – 10ª Região – Minas Gerais (CORECON-MG), 5 

com a participação dos conselheiros e das conselheiras economistas: Valquíria Aparecida Assis, 6 

Carolina Rocha Batista, Gabriel Vaz de Oliveira Junior, Tânia Cristina Teixeira, Emmanuele 7 

Araújo da Silveira Alzira Alice de Souza. De forma virtual os conselheiros e conselheiras Ario 8 

Maro de Andrade, Wallace Marcelino Pereira, Lourival Batista de Oliveira, Beatriz Cavalcante 9 

de Oliveira Barros, Francisco Horácio Pereira de Oliveria. A abertura dos trabalhos ocorreu às 10 

18 horas e 30 minutos. Em primeira convocação, deu-se início à reunião. Com a palavra, a 11 

presidente Valquíria Aparecida Assis que presidiu a mesa, convidou para assessorar a plenária o 12 

gerente executivo Breno Leandro do Carmo Correa. 13 

I – EXPEDIENTE:  14 

I-1 - APROVAÇÃO DA ATA DA 4º REUNIÃO PLENÁRIA DE 09/04/2024: Após a leitura 15 

da Ata, a mesma foi aprovada por unanimidade.  16 

1.2 – REPASSES DA COMISSÃO – TOMADA DE CONTAS – REAJUSTE SALARIAL 17 

DOS FUNCIONÁRIOS: O Gerente Executivo, Breno, comunicou que, na reunião da 18 

Comissão de Tomada de Contas realizada em 03/05, com a presença dos conselheiros Ario 19 

Maro de Andrade, Tania Cristina Teixeira, Gabriel Vaz de Oliveira e Francisco Horácio Pereira 20 

de Oliveira, foi aprovado o reajuste a ser concedido aos funcionários, conforme o acordo 21 

assinado em 2023. Ele informou que o acordo prevê um reajuste baseado no INPC acumulado 22 

entre abril de 2023 e maio de 2024, que foi de 3,23%. A Comissão de Tomada de Contas, em 23 

conjunto com o gerente, apresentou o impacto do reajuste no orçamento, abrangendo salário 24 

base, biênios, incorporações, encargos sociais e benefícios. Além disso, Breno informou que a 25 

Comissão designou os conselheiros Gabriel Vaz de Oliveira e Francisco Horácio Pereira de 26 

Oliveira para acompanhar e dialogar com os funcionários sobre a concessão do reajuste. 27 

1.3 - REPASSES DA COMISSÃO – TOMADA DE CONTAS – CONTRATO DOS 28 

SERVIÇOS CONTÁBEIS: O Gerente Executivo informou sobre a proposta de renovação do 29 

contrato dos serviços contábeis. Ele comunicou que a empresa APCont Gestão Contábil e 30 

Empresarial apresentou uma proposta de reajuste pelo IPCA, fixada em 4,5%, para a renovação 31 

do contrato. O Gerente também destacou que, na reunião da Comissão de Tomada de Contas, 32 

ocorrida em 04/04, com a presença dos conselheiros Francisco Horácio Pereira de Oliveira, 33 

Gabriel Vaz de Oliveira, Ario Maro de Andrade e Tania Cristina Teixeira, foi debatida a 34 

proposta de renovação com o reajuste de 4,5%, sendo a comissão deliberando pela renovação do 35 

contrato dos serviços contábeis. Breno mencionou que este é o último ano possível para a 36 

renovação do contrato de contabilidade, conforme a lei de licitações, que permite a renovação 37 

por até cinco vezes. Portanto, no próximo ano, será necessária a realização de uma nova 38 

licitação. A conselheira Tania Cristina afirmou que a comissão de tomada de contas considerou 39 

sensata a renovação, visto que os serviços contábeis sempre foram prestados com excelência. 40 

Além disso, Tania ressaltou que o Tribunal de Contas da União (TCU) agora exige que os 41 

conselhos profissionais forneçam informações sobre a prestação de contas em formato aberto, e 42 

que a atual empresa de contabilidade tem contribuído significativamente para atender às novas 43 

exigências estabelecidas pelo TCU. 44 

 45 
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1.4 - REPASSES DA COMISSÃO – TOMADA DE CONTAS – PRESTAÇÃO DE 46 

CONTAS MENSAL: O Gerente Executivo, Breno Leandro, apresentou com entusiasmo a 47 

prestação de contas referente ao mês de abril. Ele destacou que as receitas correntes tiveram um 48 

leve aumento em comparação ao mesmo período do ano passado. Em abril do ano passado, as 49 

receitas correntes somaram R$ 1.203.447,50, enquanto neste ano totalizaram R$ 1.467.998,35. 50 

Breno informou que estão sendo feitos esforços para cumprir a proposta orçamentária conforme 51 

planejado. Ainda restam R$ 764.449,13 a serem arrecadados, sendo R$ 481.338,14 de receitas 52 

de contribuição e R$ 298.966,91 de outras receitas, incluindo receitas de dívida ativa. Ele 53 

ressaltou que os resultados até abril são positivos, mas destacou que o cumprimento da proposta 54 

orçamentária não é uma tarefa simples. É necessário que mais economistas e empresas paguem 55 

as anuidades deste ano em comparação ao ano passado. Para isso, estão intensificando a 56 

campanha do RECRED, programa de renegociação de dívidas, e buscando economistas e 57 

empresas que ainda não quitaram a anuidade de 2024. No que diz respeito às despesas correntes, 58 

Breno informou que elas estão dentro do previsto, totalizando R$ 824.210,48 até abril de 2024. 59 

Ele também mencionou que o resultado do exercício deste ano é melhor que o do ano passado, 60 

com um superávit de R$ 671.014,61 até o momento. No entanto, salientou que a partir de abril é 61 

comum haver uma queda nas receitas correntes, uma vez que a maioria das anuidades de 62 

contribuição do ano já foram quitadas. 63 

1.5 – REPASSE DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO – XXXVI PRÊMIO MINAS DE 64 

ECONOMIA:  A presidente Valquíria Assis relatou sobre a reunião que ela e o conselheiro 65 

Francisco Horácio tiveram no Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG), para tratar 66 

do XXXVI Prêmio Minas de Economia. Durante a reunião, a presidente destacou que o BDMG 67 

nomeou o Economista Chefe, Izak Carlos, como interlocutor na realização do prêmio. Disse que 68 

Izak Carlos elogiou o sucesso do prêmio em 2023 e assegurou que o BDMG dará todo o apoio 69 

necessário para que o evento deste ano seja ainda mais expressivo. 70 

Valquíria informou que propôs na reunião no BDMG, a ampliação do prêmio para também 71 

abranger dissertações e teses de economia em Minas Gerais, mencionando o prêmio do BNDES 72 

como exemplo. O conselheiro Francisco informou que foi discutida a questão do cronograma do 73 

prêmio, impactado pela greve nas universidades públicas, e sugeriu adiar em um mês os prazos 74 

de inscrição dos trabalhos, permitindo que os cursos possam se mobilizar. Ele também propôs 75 

reduzir um pouco o prazo de avaliação da banca, garantindo que isso não prejudicaria o prêmio. 76 

A presidente Valquíria mencionou que durante a reunião no BDMG propôs a volta das 77 

entidades, Associação Mineira dos Economistas (ASSEMG) e do Sindicato dos Economistas de 78 

Minas Gerais, além da incorporação da Associação dos Economistas pela Democracia para 79 

participarem do XXXVI Prêmio Minas de Economia. De acordo com ela, esta proposta já foi 80 

aprovada pelo presidente do banco, Gabriel Viégas Neto. Izak também sugeriu envolver outras 81 

instituições no prêmio, como a FIEMG. 82 

A conselheira Tânia elogiou a iniciativa de retomar a participação do Sindicato dos Economistas 83 

e da Associação dos Economistas de Minas Gerais no prêmio, fortalecendo a unificação e a 84 

retomada da Casa do Economista. Ela também destacou a importância de contar com a 85 

participação da Associação dos Economistas pela Democracia no Prêmio Minas de Economia. O 86 

conselheiro Francisco sugeriu que, em homenagem ao economista Cândido Luiz de Lima 87 

Fernandes, que coordenou o prêmio por vários anos e merece todas as considerações, o prêmio 88 

desta edição seja nomeado "Prêmio Minas de Economia Cândido Fernandes". Todos os 89 

conselheiros presentes concordaram com a proposta. 90 
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1.6 - REPASSE DA COMISSÃO DE EDUCAÇÃO – DESAFIO QUERO SER 91 

ECONOMISTA: A conselheira Tania Teixeira, integrante da Comissão de Educação do 92 

Conselho Federal de Economia, relatou o andamento da organização do desafio "Quero Ser 93 

Economista". Ela explicou que, neste ano, o objetivo é aproximar ainda mais o desafio das 94 

escolas de ensino médio, buscando conectar com os estudantes e mostrar o papel da profissão do 95 

economista. Disse que estão sendo elaborados desafios mais interativos, utilizando uma 96 

linguagem mais acessível e menos maçante, a fim de atrair e facilitar a participação dos alunos. 97 

Falou que a proposta também inclui a contribuição de economistas jovens, com o intuito de 98 

ampliar o diálogo com os estudantes. Tania destacou que seria interessante se o Corecon-MG 99 

conseguisse divulgar o desafio na maioria das escolas do estado, intensificando a participação. O 100 

conselheiro Lourival sugeriu uma aproximação com os coordenadores das escolas para que eles 101 

contribuam com a divulgação do desafio. Além disso, recomendou estabelecer um diálogo com 102 

a Secretaria de Educação do estado para que esta também auxilie na divulgação nas escolas. 103 

1.7 – 59 ANOS DO CORECON-MG: a presidente Valquíria informou que é necessário iniciar 104 

o planejamento para a realização da cerimônia de comemoração dos 59 anos do Corecon-MG. A 105 

conselheira Tania sugeriu a participação de todas as organizações de economistas de Minas 106 

Gerais, como o Sindicato dos Economistas, a Associação dos Economistas de Minas Gerais e a 107 

Associação dos Economistas pela Democracia. Ela destacou que a união dessas organizações 108 

será essencial para valorizar os 59 anos do Corecon-MG. A presidente Valquíria concordou e 109 

propôs a criação de prêmios a serem entregues durante a cerimônia de comemoração, como o 110 

prêmio de Economista do Ano, Melhor Artigo, Mulheres Economistas e premiações para alunos, 111 

futuros profissionais da economia. O gerente executivo, Breno, destacou a necessidade de captar 112 

verbas para a realização do evento e reforçou a urgência do planejamento. A presidente 113 

Valquíria informou que a previsão é que a cerimônia ocorra no Mês do Economista e mencionou 114 

que está negociando com o Banco do Brasil para utilizar o espaço do Centro Cultural do Banco 115 

do Brasil como local do evento. A conselheira Tânia sugeriu ainda convidar um economista de 116 

renome para debater um tema relevante, com o objetivo de atrair um grande público para a 117 

comemoração. 118 

1.8 – PARCERIA PROJETO VEREDAS: O Gerente Executivo Breno Leandro apresentou a 119 

proposta de parceria com o Projeto Veredas, explicando que o objetivo do projeto é ajudar 120 

famílias de renda baixa por meio do desenvolvimento de uma usina de captação de energia 121 

fotovoltaica, localizada no reservatório de Santa Marta, no município de Grão Mogol. Falou que 122 

a usina fornece energia de forma gratuita às famílias cadastradas no CadÚnico, permitindo que 123 

elas tenham acesso à energia sem custo. No entanto, ele destacou que essas famílias ainda são 124 

obrigadas a pagar uma taxa de manutenção à CEMIG, taxa da qual a empresa não abre mão. 125 

Para solucionar o problema da cobrança dessa taxa, o Projeto Veredas começou a vender a 126 

energia produzida pelas usinas fotovoltaicas para empresas e associações. Falou que o objetivo 127 

do projeto é arrecadar recursos suficientes para cobrir a taxa de manutenção cobrada pela 128 

CEMIG e possibilitar energia gratuita as famílias. Breno informou que o Projeto Veredas 129 

procurou o conselho com a proposta de vender a energia que produzem com um desconto de 130 

10% em relação ao preço cobrado pela CEMIG. Ele explicou que essa redução é possível 131 

porque o projeto não cobra o custo de disponibilidade que a CEMIG aplica. Breno concluiu 132 

ressaltando que associar-se ao Projeto Veredas é uma oportunidade não só de reduzir em 10% o 133 

valor gasto com energia elétrica, mas também de contribuir com famílias de baixa renda que 134 

precisam de apoio. 135 
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II – ORDEM DO DIA: 136 

2.0 – DISCUSSÃO E HOMOLOGAÇÃO DOS PROCEDIMENTOS DE REGISTRO, 137 

CANCELAMENTO, SUSPENSÃO E REMISSÃO: a presidente Valquíria sugeriu a 138 

realização de uma reunião extraordinária para avaliar os procedimentos de registro, 139 

cancelamento, suspensão e remissão, considerando a grande quantidade de processos que 140 

exigem uma discussão mais detalhada sobre cada pedido. A vice-presidente Carolina Rocha 141 

concordou e propôs que a reunião extraordinária ocorresse no dia 14/05, às 18h30. Os 142 

conselheiros presentes aprovaram a proposta, e a realização da reunião foi deliberada. 143 

III – INFORMES:  144 

3.0 – PROPOSTA DE MODERNIZAÇÃO DA LEI DO ECONOMISTA: A presidente 145 

Valquíria Assis informou que esteve em Brasília no dia 30 de abril, representando o Corecon-146 

MG na reunião do Conselhão, que reúne todos os conselhos federais profissionais do país. 147 

Durante o encontro, ela apresentou, em conjunto com o Cofecon, uma proposta para que os 148 

editais de concurso público exijam o registro profissional dos candidatos. Segundo Valquíria, a 149 

proposta foi muito bem recebida pelos conselhos profissionais e será encaminhada. Além disso, 150 

Valquíria participou de uma reunião com o Deputado Federal e economista Reginaldo Lopes, 151 

juntamente com o Presidente do Cofecon, Paulo Dantas, para discutir a proposta de 152 

modernização da lei do economista. Ela informou que o deputado se comprometeu a apresentar 153 

o projeto lei. A presidente ressaltou que, a lei do economista é de 1951 e precisa de várias 154 

atualizações, sendo necessário dialogar com outros deputados para conseguir a aprovação da 155 

proposta. Valquíria também informou que, no dia 8 de maio ocorrerá uma reunião com o 156 

Deputado Estadual Lucas Lasmar, com a presença de outros conselhos profissionais 157 

pertencentes ao COP, para discutir a obrigatoriedade do registro profissional nos editais de 158 

concurso público. Ela convidou os conselheiros presentes na reunião a participarem desse 159 

encontro. 160 

3.1 – IV SEMINÁRIO DOS ESTUDANTES DE ECONOMIA DE MINAS GERAIS: 161 

Valquíria informou que o IV Seminário dos Estudantes de Economia de Minas Gerais, realizado 162 

pelo Corecon-MG em parceria com o Corecon Acadêmico, foi um sucesso. Cerca de 200 163 

estudantes de mais de 10 universidades distintas do estado estiveram presentes, participando de 164 

palestras com palestrantes altamente qualificados. Disse que foi realizada uma avaliação do 165 

Seminário com os estudantes, e eles avaliaram o encontro de forma positiva. O conselheiro 166 

Gabriel Vaz, um dos responsáveis pela organização do evento, agradeceu aos conselheiros 167 

presentes e avaliou positivamente o encontro. Ele destacou que o seminário foi importante para 168 

aproximar o conselho dos estudantes, futuros profissionais da área. O conselheiro Wallace 169 

também avaliou positivamente o evento e comentou que a posse dos novos conselheiros, 170 

realizada em conjunto com o seminário, ajudou a aproximar ainda mais os estudantes do 171 

Conselho. Já o conselheiro Francisco Horácio elogiou a condução e a organização do seminário. 172 

Ele destacou o envolvimento marcante dos alunos, que estavam muito engajados no evento, e 173 

ressaltou a diversidade de palestrantes e conteúdos abordados. 174 

3.2 – NOVA CARTEIRA PROFISSIONAL: O Gerente Executivo, Breno Leandro, divulgou 175 

informações sobre a nova carteira profissional. Ele anunciou que, a partir de maio, será possível 176 

solicitar a carteira profissional através do aplicativo do Cofecon, onde também será realizado o 177 

processo de coleta das digitais e da foto facial. Além disso, mencionou que a nova carteira 178 

profissional estará disponível em formato virtual. 179 
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ENCERRAMENTO: Na sequência, às 21horas, a presidente encerrou os trabalhos, dos quais 180 

eu, Breno Leandro do Carmo Correa, lavrei a presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai 181 

assinada pela senhora presidente, pelos conselheiros e por mim, presentes na sessão plenária de 182 

07 de maio de 2024. 183 
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